

LO QUE TIENES QUE SABER



Por **Gloria
Faúndez H.**

La semana estuvo marcada por el ingreso a la cárcel -en prisión preventiva- del excandidato presidencial del PC y alcalde de Recoleta, Daniel Jadue, imputado por cinco delitos de corrupción en el manejo de las denominadas Farmacias Populares. Aunque la directiva comunista ha desplegado una intensa ofensiva en su favor -con harto de frivolidad, como barras bravas incluidas-, lo que en realidad se ha revelado son las tensiones internas que despierta la figura del alcalde, particularmente en los parlamentarios más cercanos al gobierno y, en especial, en los ministros comunistas, donde las ausencias, silencios y desmarques han sido la tónica. Cinco días después del ingreso de Jadue al anexo penitenciario Capitán Yáber, el Presidente Gabriel Boric abordó su situación judicial. Y aunque señaló tener "buena opinión en general de la labor transformadora" del edil, afirmó que en Chile "no hay persecuciones políticas judiciales".

El primer apronte electoral de las coaliciones políticas se definirá este domingo en las primarias legales. La principal preocupación de las distintas fuerzas es el nivel de participación que alcanzarán los comicios -con voto voluntario y amenazados, además, por probables lluvias. Con todo, su desenlace marca el inicio de la recta final de negociaciones de las plantillas que darán cara en octubre próximo.

Y a más de una semana, las esquivas de la cuenta pública del Presidente Boric aún golpean al oficialismo, que ha dado varias muestras de indisciplina en los últimos días. Desde quienes están en contra del aborto legal a quienes amenazan con apoyar un nuevo retiro de fondos previsionales. Desde quienes rechazan la propuesta del gobierno que buscaba reducir reembolso por voto recibido en las próximas elecciones, a quienes se desmarcaron en la votación de la reforma a la Ley Zamudio. Y el panorama va a empeorar.

Occidente conmemoró el 80° aniversario del "Día D", el desembarco en Normandía que selló el triunfo de la Segunda Guerra Mundial, en un contexto en el que la agresión de Rusia a Ucrania mantiene en jaque a Europa, que -precisamente hoy- enfrenta las elecciones del Parlamento Europeo bajo el asedio de las derechas más radicales. Y qué me gustaría más que plasmar buenas noticias de Medio Oriente, pero la paz parece tan lejana. Peor aún, la situación explosiva entre Hezbolá e Israel desafía con ampliar el conflicto.